
Comité Asesor de Estudiantes de Inglés del Distrito (DELAC) 

Distrito Escolar de Buena Park 

Minutas de la reunión DELAC del 18 de noviembre de 2022 

 
1.0 Llamada al orden La Sra. Granados llamó a la reunión al orden a las 9:01 am   

 
2.0 Bienvenida y Presentaciones La Sra. Centeno dio la bienvenida a los asistentes y presento a los 
nuevos miembros de DELAC. 
 

3.0 Pase de lista La Sra. Granados pidió a los participantes, para fines de asistencia, que pusieran en el 

chat su nombre completo, el nombre del niño y el nombre de la escuela a la que asiste su hijo(s).  

 

4.0 Cambios/Adiciones a la Agenda La Sra. Guillermo pidió a los asistentes que revisaran la agenda. 

La Sra. Murillo pidió a los representantes de DELAC que si puede añadir a la agenda la discusión para que 

permitan que las personas que están en Zoom pueden participar e incluirlos.  

La Sra. Centeno menciono que habrá un cambio para el numero 7 Requisitos legales/ Nuevos negocios 

debido a que la Sra. Traster y el Sr. Harrison no están presentes. 

4.1 Primera Moción/Segunda Moción/Votación La Sra. Guillermo preguntó a los asistentes quién puede 

presentar la agenda. La Sra. Lizbet Flores hizo la primera moción, la Sra. María García hizo la segunda 

moción y la agenda fue aprobada. 

5.0 Lectura y aceptación de las minutas La Sra. Granados pidió a los asistentes que se tomaran un par 

de minutos para leer las minutas y ver si se tiene que hacer algún cambio. 

La Sra. Centeno mención que en el número 9.0 Anuncios se tiene que cambiar El a La. 

Un padre de familia comento que el reporte de la escuela intermedia de Buena Park esta junto con la 

escuela intermedia de Beatty. 

5.1 Primera Moción/Segunda Moción/Votación La Sra. Granados pidió a los asistentes quién puede 

proponer la aprobación de las minutas.  La Sra.María De Los Angeles hizo la primera moción; La Sra. 

Lizbet Flores hizo la segunda moción y las minutas fueron aprobadas. 

6.0 Negocios antiguos La Sra. Granados menciono que no hay negocios previos. 

7.0 Requisitos legales/ Nuevos negocios No hay presentación debido a lo que se comentó en los 

cambios. 



8.0 Informes escolares de ELAC: La Sra. Granados invitó a los representantes de las escuelas a presentar 

sus informes ELAC 

Escuela Intermedia Beatty – La Sra. Angeles menciono que el Sr. Carbajal mencionó lo siguiente: 

• Junta de los maestros hablan de las metas para distribuir los fondos de Titulo 1 para los 

aprendices de inglés. 

• Las metas de mayo 2023 son: mejorar el dominio del inglés por lo menos 1 nivel al 100% en 

escritura, lectura y escuchando o hablando para que puedan reclasificar o que en un área sean 

sobresalientes.   

• Nuevo currículo en escritura, y lectura. 

• Crearan estrategias en clases ELD donde los estudiantes suban su nivel los estudiantes 

• Las suspensiones disminuyan y no falten tanto  

•  Hay dinero bajo el Titulo 1 para más maestros que ayuden a los estudiantes de ingles 

• Mr. Carbajal pidió ideas o estrategias de reclasificación o si saben de programas que beneficien 

a que los estudiantes mejoren.  

• Pueden hacer una cita en la escuela si quieren ver cómo trabajan los maestros de inglés.  

• Nos enseño come ver el progreso y calificaciones en Aeries como CASSP, ELPAC y para que lo 

estudiantes reclasifiquen tiene que estar a un nivel 4 en el examen que le hacen cada año.  

Escuela Intermedia Buena Park – La Sra. Lisbet mencionó: 

•  La junta fue 16 de noviembre de 2022 donde abordaron 3 metas que planean con los 

estudiantes. 

•  Primero, incrementar el puntuaje en inglés y matemáticas ver la importancia de los estándares 

del estado así los maestros analizan el puntaje de CASSP.  

• Segunda meta, desarrollos social y emocional en el entorno de los estudiantes como tutoría 

para fortalecer el desarrollo alternativo para el estudiante y familias.   

• Tener un entorno de la escuela más segura y monitoreo del código de vestimenta.  

• Tercera meta, busca manera para que los padres se involucren en las actividades que impactan 

a los estudiantes de inglés. 

•  Uso de los recursos de la escuela Parent Square, y mensajes.  

• La escuela fortalece a los estudiantes mediante las clases de STEM.  

• ELAC quiere pedirle al Distrito se adjunte al tiempo de implementación de los estudiantes RFEP 

del octavo grado, el próximo año se reclasifiqué de septiembre a diciembre y no hasta abril 

debido a que esto impacta en la preparatoria (escuela secundaria) al tener resultados tardíos. La 

próxima junta ELAC es el 24 de febrero de 2023. 

Corey – La Sra. Murillo menciono: 

• Se ha estado trabajando en la escuela para que los padres se involucren con diferentes 

estrategias para que participen en ELAC. 

•  Solo ha habido una reunión ELAC donde solo participaron 2 padres. 

•  El evento de Trunk-A –Treat en octubre 30 se estuvo pasando volantes para interactuar con los 

padres, se dieron 120 volantes. 



•  La directora lo anuncia mes a mes en su carta de noticias e informo a los padres de un taller de 

matemáticas CGI 

• El taller consiste en la nueva estrategia de matemáticas.  

• Se programaron 2 reuniones para el mes de febrero y abril.  

• Adicionalmente en diciembre has un programa que se llama Brain Fuel (Combustible Cerebral) 

donde los estudiantes de SOAR ya están inscritos, pero hay inscripciones pues son 

oportunidades de STEM.  

• Invito a los padres de participar en estos programas y si tienen preguntas pueden preguntar a su 

director o directora.  

Emery - No se dio ningún informe. 

Gilbert - La Sra. Navarrete menciono: 

•  La junta fue en 15 de noviembre a la 1:00 pm por Zoom. 

• Próxima junta es el 17 de enero de 2023 

• Se mostro el reporte de los fondos y en que se está utilizando el dinero. 

•  Se hablo de 3 metas 

• Primera meta- Plan de apoyo para los aprendices de ingles donde parte de fondos se utiliza y se 

enfocan en los más afectados por la pandemia y tiene nivel bajo en ingle. 

• Habrá una junta para ayudar a padres dar apoyo y ayudar con dudas para la reclasificación. 

       La Sra. Maria Garcia comento: 

• Segunda meta - Los fondos se usan como incentivos para los niños en la tiendita de la escuela 

donde se venden libros, borradores y otros artículos. 

• Comento sobre su experiencia de ser voluntaria durante el tiempo que esta la tiendita y por qué 

de la tienda. 

• El 18 de noviembre habrá una fiesta de baile glow que tiene que dar su dinero (papelitos de rock 

star/estrella de rock) que les dan en la escuela.  

• Habrá un día de chocolate caliente  

• Hay unos niños que son lideres que se  

• Tercera meta – gastos en soporte a las familias para cosas académicas como bingo de libros y 

día de matemáticas. 

• Mejor manera de comunicarse como Parent Square y se mandaran volantes para informar a 

padres. 

• 14 de noviembre hubo una plática de apoyar a los niños y jóvenes para que no estén en gangas 

o drogas 

• Habrá 5 padres que darán la bienvenida a los estudiantes al igual para cuidar por todo lo que 

está pasando. 

Pendleton - No se dio ningún informe. 

Whitaker - La Sra. Granados mencionó: 

• Junta fue el 10 de noviembre 

• Se hicieron votaciones para el comité 



• Se menciono como se está usando el dinero del Título 1 de los niños aprendices de inglés para 

matemáticas, lectura y arte 

• Habrá junta para que los padres sepan cómo ayudar a sus hijos en matemáticas o lectura 

9.0 Anuncios La Sra. Granados presento a la Sra. Centeno para los anuncios 

9.1 Discusión de Trasportación después de DELAC La Sra. Centeno anuncio que después de la junta 

estará La Sra. Valenzuela que se encarga de transportación y explico por qué no será durante la junta 

DELAC. 

9.2 Proposición de Servicios Familiares Se buscará a una persona para la posición y si dejan saber qué 

tipo de cualidad quieren para esta persona. Está persona se encargará y apoyar las escuelas con los 

entrenamientos, talleres de padres, juntas ELAC, seria global no TOSA. El director o directora de las 

escuelas son las personas que se encargar de las juntas ELAC. Esta persona se comunicará con los 

padres, directores y aquí en el distrito que hable inglés, español y coreano. TIps para leer con los hijos, 

capacidades de los hijos, con los comités ella ayudaba a interpretar con los directores. 

9.3 Información de boletas de calificaciones La Sra. Centeno menciono que el Sr. Osborn va a ensenar 

donde buscar en Aeries las calificaciones. 

El Sr. Osborn dio una presentación respecto donde encontrar las calificaciones, reportes de los 

exámenes como iReady, ELPAC y otros. La página se puede cambiar al lenguaje que prefieran. 

10.0 Comentarios públicos La señora Guillermo mencionó que cada persona tiene 3 minutos para 

comentarios. 

La Sra. Murillo comento: 

• Se le permita participar a los padres que están vía Zoom. Muchos padres quieren participar y 

debido al trabajo no puede estar y es mejor usar sus textos y añadir esos comentarios a las 

minutas. 

•  Segundo punto quiere pedir al distrito diera actualización de cómo está el plan maestro que se 

pidió a la Dr. Cantú en una junta que fue en julio donde 3 de ellas participaron.  

•  Tercer punto considera en una junta DELAC que un personal del distrito hable sobre los 

quintiles o medición en unos reportes que están en Aeries para el rendimiento de matemáticas 

y de lectura. Algo nuevo que el distrito añadió y es bueno que los padres sepan de estas 

mediciones. El exil se compara a otro niño y ver si están a nivel de colegio y es importante para 

los aprendices de inglés.  

Un padre de familia comento: 

• Olvido dar el reporte de Cristie que este en el Consejo del Sitio Escolar de Beatty están 

ofreciendo 10 becas de GRIP pare estudiantes que quieren salir de las pandillas o que tienen 

problemas en su hogar y motivarlos para salir de esa situación.  

• Se están programando paseos a universidades para que los estudiantes ser motiven a seguir 

avanzando para cuando entren a la universidad. 

•  También se está preparando a padres que son profesionales y están ejerciendo su carrera. Para 

motivar a los estudiantes de que ganarían si estudia en una universidad los que no estudian en 



una. Se dieron cifras de lo que se destina a la escuela para implementarla reclasificación de los 

niños y otras cosas. 

La Sra. Guillermo comento: 

• En la escuela Beatty tuvieron una buena reunión, el director y subdirector estuvieron con los 

padres y les ensenaron como entrar a Aeries tanto por la aplicación, la web y guardarlo. Dijeron 

como hacer la evolución del punto 4 ,3 y el nivel.  Como representes de las escuelas pueden 

llevar esto a los directores. Los directores están dispuestos a enseñarnos y solo tenemos que 

hacer presencia en las juntas. Es mejor en presencia e invito a los padres ir a la escuela porque 

hay mucha ayuda ahí. 

 

La Sra. Murillo comento: 

• Respecto a las 2 medidas que indican y que dicen, pedir un taller al distrito para conocerlas. 

11.0 Aplazamiento La Sra. Guillermo levantó la sesión a las 10:13 am. 

 


